
ACTA NUlmRo C mNTO TREINTA y TRE~. 

SESION ORDINARIA CELEBRADA POR LA MESA DIRECTIVA DEL COMITE ADMI
NISTRATIVO DE LA UNIVERSIDAD DE SONORA,EN ESTA CIUDAD DE HERMOSILLO 
EL DIA OCHO DE JUNIO DE Mil.. NOVECD.lJ'TOS CINCUENTA A LAS VEINTE HORAS
TREINTA MINU'IDS :EN LP.S OFICINAS DE LA PROPIA INSTITUCION DE ACUERDO-
CON LA ORDEN DEL DIA CONTENIDA EN SEGUNDA CONVOCATORIA DE FECHA SIETE 
DEL MJBMO MES Y AÑO. -

Con asistencia de los señores Doctor Ignacio Cadena H., Doctor
Domingo Olivares R., José Ramón Femández, Licenciado René Martínez 
de Castro, Carlos Genda, Francisco R.Seldner y Rectoro-

I.- LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR.-

Se dió lectura al Acta de la sesión anterior quedando apro
bada por unanimidad.-

.rr.- CORRESPONDENCIAo-

De la Rectoría oficio No.?05 transcribiendo oficio No.188/?2 
de la Sociedad Matemática Mexicana dando las gracias por haberse de 
signado de esta Universidad, al señor Ingeniero Luis •Gómez del Campo 
como Delegado ante la VI Asamblea Reeional de Matemáticas celebrada 
en V~racruz y envían su felicitación por el trabajo que el propio-
señor Ingeniero present6 ante dicha Asamblea.-Enterada la Mesa Di-
rectiva acuerda se conteste de enterado con satisfacción y a suges
tión del señor Rector se autoriza la publicación del trabajo que--
presentó el señor Ingeniero.-

Copia del oficio No.690 que giró al señor Director General
de Profesiones pidiendo el reconocimiento de estudios y de títulos
correspondientes expedidos hasta ahora por esta Universidad y de--
los que expida en el futuro, a fin de que se acuerde el registro--
correspondiente. Acuerdo:- Enterado.-

Número 676 enviando noticias de estadística con el movim.ien 
to de alumnos habido en abril Último.- Acuerdo:-Enterado.- -

IIIo- ASUNTOS GENERALF.S.-

El Doctor Cadena haciendo uso de la palabra dice deben estar 
enterados que está finiquitado el proyecto de la Caja de Ahorros;
que hubo una Asamblea de todos los :Empleados y Profesores en donde
se llevaron a cabo las elecciones para el Directorio que funcionará 
durante un año, que en dicho proyecto se consignan todas las modali 
dades posibles y las eventualidades; que, como se recordará en una= 
sesión de la Mesa Directiva se acordó el establecimiento de dicha-
Caja de Ahorros y también se acordó donar, como base para las ope-
raciones, cierta cantidad de dinero; pero por indicaciones del CoPo 
T. Benjamín Alonso Tovar, quien ha trabajado con toda su voluntad-
y atingencia en la realización de este proyecto, no debe aceptarse
tal donativo sino que el Comité acuerde prestar$ 10,000.00 que se
reintegrarán en partidas anuales de$ 1,000.00; que para la vigi--
lancia de las operaciones de este dinero estatuye el proyecto que-
el Comité nombre dentro de su seno un comisario que durará mientras 
la cuenta se halle insoluta, que se hizo un estudio de las cantida-
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des iuincenales que a cada socio se le descontará y que dicha organ! 
zacion cabe dentro de la Ley de Beneficencia Privada. Por lo expues 
to y otros puntos más que detalla. :pide que la Mesa Directiva apoye= 
ante el Comité el préstamo de los i 10,~00.00 oon lo cual se estimu 
lará el espíritu del ahorro y se pueda hacer, desde luego, opera--= 
clones de préstamos.- Sigue diciendo que como ya se terminó el pro
yecto y una vez sacado en limpio se mandará a cada uno de los pre-
sentes para que lo juzguen y una vez estudiado observen si hay lu-
gar a alguna modificación que hacerle.-

El propio Doctor Cadena se refiere a la Escuela .Agro-Pecuaria~
y manifiesta que según el acta leída ya informó el señor Licenciado 
Martínez de Castro de lo que la Comisión ha hecho y que él ha esta
do pendiente de la vuelta de México del señor Ingenie~o Soberón pa
ra activar este asunto y una vez que vuelva se mandara al Arquitec
to Palafox a Cd. Obregón vara que estudie ci~rtos detalles de,la--
obra. Acto seguido hace la siguiente sugestion: que la Comision se
reúna lo más pronto posible para que estudie el proyecto de finan-
ciamiento y ~uede redondeado el plan y pedir a su tiempo la coope-
ración del Gobierno del Estado. Sigue hablando el Doctor Cadena y-
ahora s·e refiere a las Escuelas S8 cundarias del Estado, manifi.esta
que debemos hacer un~ campaña ante el Gobierno del Estado para que
estas Escuelas que funcionan mal, se reduzcan y así puedan, las---
que queden equiparse bien y sean dirigidas por personal competente; 
que esto se puede conseguir mediante un estudio ~ua se h~a por---
Profesores de esta Universidad y Profesores de la Direccion General 
de Educa.ción. El Doctor Olivares opina que ese estudio antes de lle 
varlo al Gobierno pase por el Consejo Consultivo.- El Doctor Cadena 
cree que ese estudio de parte del Consejo es impcrtante.-El Doctor-
Olivares manifiesta que lo ~ue quiere decir ~q que al acudir al Go
bierno se tome en cuenta nuestra opinión y esta vaya apoyada en el
estudio previo que se haga.-

El señor Fernández opina que no es tiempo de hacer es13.s suees-
tiones al Gobierno y que estas deben posponerse.-

La Mesa Directiva por mayor{a acuerda que <leflde luego se A.voque 
el Dootor Cadena a la realización de su proyecto. 

Para terminar el mismo Doctor Cadena se refiere al nombr8J'.!].iento 
del Director de la Escuela de Ingeniería y dice que cuando se cele
bró la sesión estaba ansente y a su rep,reso se encontró, y firmó-
los oficios que se P,iraron de confor.rn.idad con los acuerdos respecti 
vos y le llamó la atención el del nombramiento del señor Ingeniero: 
Solchaea coMo Director de la Escuela de Ineenieri~: quA en tal vir
tud llamó al señor Rector y le preguntó si estaba enterad.o de lo--
que se dijo en el Sfllltido de haber delega.do sus facultades en los-
señores Doctor Olivares y Licenciado Hartínez de Castro y el propio 
señor Rector manifestó que nó; y más aún que no se le tomó en cuen
ta para resolver sobre la,designación; sigue exponiendo el Doctor-
Cadena que enseguida hablo con el Doctor Olivares y le dijo que na
da sabía sobre tal designación por lo ~ue el exponente considera la 
designación como una anomalía y mas que las designaciones deben ha
cerse a propuesta del Co~sejo; acto seguid9 pide se lea, relaciona
do con el caso, un memorandum de la Rectoria; todo lo expuesto,dice, 
es con el objeto de que los presentes se percaten del problema y--
suplica a los tres Miembros que :tnte:rvinieron hagan las aclaracio-
nes necesarias sobre el particular.-
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El señor Licenciado Martínez de Cast,.o hace uso de la palabra y 
rebate, desde luego, la declaración del señor Rector diciendo que
en una entrevista previa, pa.ra cambiar impresiones claramente le--
monifestó su desistimiento en participar en la comisión y en cuanto 
a lo dicho por el Doctor OlivRres estuvo de acuerdo en comisionarlo 
para que hablara con el Reñor Ingeniero Solchaga con quién he.blÓ--
dos veces, una cuando era funcionario de la Secretarla de Comunica
ciones y la otra cuando se separó de su empleo; que en cuanto a---
que se debió presentar por escrito el dictámen de la comisión, sólo 
siguió la norma ~ue siempre se han t~azado las comisiones, esto es, 
un informe verbal sobre el estudio; que él como único Miembro de la 
Comisión,presente en esa sesión, y por haber p~sado roas -de nueve--
meses que se integró se vió en la necesidad de informar sobre el--
resultado ya expuesto en el acta respectiva; que esto no .lo conside 
ra como una anomalía, pues son muchas las comisiones que han rendi= 
do su infonne por conducto de uno de sus componentes aunque los---
otros no asistan.-Acto seguido el Doctor Olivares considera que la
designación debe hacerse por los conductos lego.les; que en esencia
él y el Licenciado Mart1nez de Castro han estado de acuerdo en la-
designación del señor Ingeniero Solchaga y opina que es indispensa
ble nos guiemos por las normas legales.-

El señor Rector aclara que el nunca se separó de la comisión--
sino que en noviembre se le entrevistó y nunca más volvieron a---
r~unirse y pide que se reúna la comisión de nuevo y se haga el dic
tamen por escrito.? 

El Doctor Cadena para terminar dice que como se vé, el problema 
sigue en pié, y pide, que la Comisión rinda por escrito el informe.· 

La Mesa Directiva aceptó la proposición del Doctor Cadena 0 -

El Licenciado,Mart1nez de Castro informa que ha quedado consti
tuida la A.~ociacion de Hoteles y que tienen la idea de reunir un--
fondo especial con la tendencia de crear una institución dA pintu-
ras y artes plásticas y él como Secretario de dicha Asociación pedi 
rá que esa Institución sea auspiciada por la Universidad. -

No habiendo otro asunto de qué tratar y siendo las veintitrés-
horas cuarenta y cinco minutos se dá por terminada la sesión fim.an 
do la presente Acta para constancia el P-_ sidente y Secretario. -

• 
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